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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Carona
Pego carona e registro meu agrade-

cimento aos Nobres corupaenses pela 
homenagem prestada ao Hospital São 
Vicente de Paulo. Merecidíssima ho-
menagem, diga-se de passagem. Infeliz-
mente não pude estar presente à sessão.

Carona II
Aproveito o momento para nova-

mente chamar a atenção das pessoas que 
se julgam médicos(as), apesar de forma-
dos(as) pelas redes sociais. São pesso-
as que contrariam horas e horas, anos 
e anos de estudos para usar o famoso 
receituário “isso aí é bobagem, toma o 
compromidinho “X” que passa. “Isso é 
frescura, faz uma fi sioterapia que ama-
nhã ele tá em pé”.

Carona III
Chamou a atenção o tempo usado 

para fazer algumas fotos dos homenage-
ados. Quase superou o tempo da home-
nagem. Que fase.

Era uma vez
Um carroceiro que trabalhava na 

entrega de mercadorias de uma merce-
aria para seus clientes. “Inocentemente” 
ele usava a carroça para, simultanea-
mente transportar pessoas, ganhando 
um extra.

Era uma vez II
Não é a primeira vez que chama-

mos a atenção para que os fi scais ou 
investigadores de plantão observem a 
existência de pessoas que se benefi ciam, 
ou tentam se benefi ciar, de funções para 
as quais são contratadas.

Ginástica
Salta aos olhos a ginástica que al-

guns nobres fazem para tentar justifi car 
e enaltecer as inutilidades de alguns ser-
vidores públicos.

Por falar em ginástica
Alguém sabe se já foi defi nida a 

re-re-re-re-re-re-inauguração do ginásio 
de esportes? 

Falando em inauguração
Alguém sabe se a “nova” inaugu-

ração do ginásio vai incluir, também, 
a churrasqueira, estacionamento para 
motor home e pista de skate ou se estes 
fi carão para outras oportunidades?

Vitamina?
No início eram poucos. Pesqui-

saram e lançaram um controlador. De 
repente virou epidemia. Dizem uns pas-
sarinhos formados na Facul Face-Whats 
que o laboratório errou na fórmula e 
produziu fortifi cante. Vai saber. Eu não 
discuto com estudiosos.

Tenho medo
Vendo a infestação de maruim em 

outros municípios, tenho medo que acu-
sem Corupá como origem destes peque-
nos monstros. Será que é uma prévia do 
IG de Origem do Maruim?

Tenho medo II
Esta semana outros passariunhos 

formados na Face-Whats com pós-gra-
duação em murologia vieram me infor-
mar sobre a infestação de dengue sendo 
provocada, também, por maruins que, 
após picarem infectados pelo aedes, 
passam a ser transmissores. Eu não dis-
cuto

Falando em IG
Já temos a IG da Banana, e estamos 

caminhando em direção à IG do Laran-
ja. Seria o IG do Maruim um sonho? 
Um pesadelo? 

Falem sério
É triste ouvir pessoas encherem 

a boca pra falar dos dons turísticos de 
nossa cidade. Uma cidade pequena e 
com problemas bem maiores que ela. 

Não vou falar dos maruins, dos acessos 
abandonados, e de tantos outros proble-
mas como a falta de sinalização ou de 
algum projeto que permita aos proprietá-
rios investirem em seus espaços encan-
tados.

Eleições 2024
A dança das cadeiras, ou de candi-

datos, continua. Fico tentando imaginar 
quais nomes irão sobrar e realmente par-
ticipar doo jogo.

Envergonhada
Foi só elogiar e publicar o seu retor-

no que ela, morrendo de vergonha, su-
miu, de novo. Falo da pequena Bob Cat.

Deputado GPS
Aquele deputado que precisava de 

um GPS quando vinha a Corupá pelo 
jeito perdeu o GPS. Será que algum in-
vestigador poderia instalar um GPS no 
celular dele ? O celular ele não perde.

Olha o passarinho
Por falar em deputado GPS, tem um 

pré, pré, pré, pré candidato a qualquer 
cargo que, depois de ser chamado pelo 
cacique do partido para uma conversa ao 
pé-da-orelha, deu uma acalmada. Dizem 
uns passarinhos que ele anda querendo o 
cargo de “papagaio de pirata”. Não pode 
ver personalidade civil ou política em 
aglomero com máquina fotográfi ca ou 
celular, que fi ca junto, esperando o fl ash.

Eu avisei
“Vão puxar teu tapete, de novo”. 

Ele não creu neu. Mas eu avisei. Dizem 
por aí que a coisa ainda vai fi car pior do 
que era previsto.

Fênix
A cidade anda cheia de candidato(a) 

Fênix. Se é que me entendem.

Apelido errado
Uns plumadinhos vieram me cor-

rigir. Segundo eles, não são candidatos 
Fênix que estão ressurgindo, são candi-
datos Zumbís.

Deu ruim
No ato de transmissão de cargo o 

inquilino do castelo não compareceu. 
Dizem que está na fase ADO. Magoado, 
preocupado, e outros ADO.

Por falar em preocupado
O presidente da Câmara ganhou 

de presente a renovação de alguns car-
gos de secretário e de funções chave da 
prefeitura. Se pretendia assumir o cargo 
com um lápis nas mãos, diante dos pre-
sentes que recebeu, quebrou o grafi te. 

Presente de grego
Não pode dizer que não sabia que ia 

receber estes presentes e, nem tampou-
co, alegar inocência com os que estão 
por vir. Boa sorte.

Caminho de mão simples
Uma das coisas que estamos can-

sados de alardear, o “novo prefeito” vai 
conhecer na prática a partir de segun-
da-feira. O caminho de “mão simples” 
entre o Executivo e o Legislativo ou, se 
preferir, a divisão entre “ônus e bônus”, 
reinante entre os poderes. 

O Puxadinho
Virou moda construir um puxadi-

nho. Bem o avisou aquele passarinho 
de asas pretas. A única surpresa foi o 
lançamento do puxadinho que pretende 
misturar água e óleo em sua construção. 
Os engenheiros estão descobrindo que 
precisarão fazer algo a mais do que sim-
plesmente mudar os rótulos dos ingre-
dientes.

Empreendimento
Passarinhos pesquisadores desco-

briram negócios de futuro. Segundo 
estudos, abandonaram o lançamento 
de água e óleo que se misturam crian-
do um novo produto. Eles descobriram 
que apesar de se misturarem, continuam 
sendo água e óleo. Outro produto aban-
donado foi o tapete resistente. Desco-
briram que de tanto serem puxados, eles 
acabam rasgando.
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Espaço do Empreendimento

Atividade industrial catarinense tem impacto 
positivo do setor de máquinas e equipamentos. 
(Foto: Fotomundo/Plinio Bordin)

Economia de SC cresce 
puxada pelos empregos e 

queda de juros
Desempenho superior ao do Brasil 

foi impulsionado pelos setores de Ser-
viços, Indústria e Comércio

A atividade econômica de Santa 
Catarina cresceu 4,3% em janeiro, em 
comparação ao mesmo mês do ano pas-
sado. O resultado supera o indicador 
nacional, que foi de 3,4%. O setor de 
serviços registrou um crescimento de 
10,2%na atividade econômica, enquan-
to na indústria o aumento foi de 6,3% e 
no comércio a alta foi de 2,8% no pri-
meiro mês do ano, comparado a janeiro 
de 2023. Segundo análise do Observa-
tório FIESC, o resultado positivo foi 
impulsionado pela abertura de vagas no 
mercado de trabalho e a queda das taxas 
de juros.

Os bons resultados da atividade 
industrial se devem ao crescimento em 
setores com maior sensibilidade à taxa 
de juros. Para o presidente da Federação 
das Indústrias de SC (FIESC), Mario 
Cezar de Aguiar, o início do processo de 
redução nas taxas de juros favoreceu o 
bom desempenho dos setores mais re-
lacionados a bens de capital e bens in-
termediários, que apresentaram recupe-
ração em relação ao ano passado. “Um 
exemplo disso é a produção de máqui-
nas e equipamentos, que teve expansão 
de 28,5%, e a de equipamentos elétricos, 
que teve alta de 19,8% em relação a ja-
neiro de 2023”, destacou.

Também contribuíram para o cres-
cimento da atividade industrial catari-
nense os segmentos de madeira e móveis 
e de minerais não-metálicos, refl etindo 
as exportações, que foram incentivadas 
pela melhora nas condições do setor da 
construção nos Estados Unidos.

“Outro destaque no mercado ex-
terior foi a diversifi cação dos destinos 
para a carne suína, um dos principais 
produtos da pauta exportadora catari-
nense, que também trouxe refl exos posi-

tivos para a indústria no começo do ano, 
apesar da desaceleração da demanda 
chinesa”, pontuou Camila Morais, eco-
nomista do Observatório FIESC.

Outros setores
No setor de serviços, o crescimento 

refl etiu o bom desempenho das ativida-
des prestadas às empresas e seleção e 
locação de mão de obra, além do trans-
porte rodoviário de carga e serviços de 
tecnologia da informação.

No comércio catarinense, o resulta-
do foi puxado pelo consumo de bens du-
ráveis, devido ao aumento das vendas de 
veículos, motocicletas, partes e peças e 
eletrodomésticos. Além disso, a deman-
da das famílias também aumentou o con-
sumo em hipermercados e supermerca-
dos e artigos farmacêuticos, perfumaria 
e cosméticos.

No momento, a empresa está fi nalizando a fa-
bricação de 72 aerogeradores para o parque 
eólico de Coxilha Negra, da Eletrobras, no Rio 
Grande do Sul. Foto: Divulgação/WEG

WEG irá interromper 
produção de turbinas eó-
licas em Jaraguá do Sul, 

diz jornal
Em entrevista ao jornal "Valor 

Econômico", diretor superintendente 
da WEG Energia explica que há sobre-
oferta no mercado de energia 

A WEG vai paralisar temporaria-
mente a produção de turbinas eólicas em 
Jaraguá do Sul a partir do segundo se-
mestre de 2024. Segundo o jornal Valor 
Econômico, o motivo é a baixa deman-
da por equipamentos no Brasil, que está 
relacionada à sobreoferta no mercado de 
energia.

No momento, a empresa está fi nali-
zando a fabricação de 72 aerogeradores 
para o parque eólico de Coxilha Negra, 
da Eletrobras, no Rio Grande do Sul, e 
não tem mais pedidos na carteira.

Em entrevista ao Valor Econômico, 
o diretor superintendente da WEG Ener-
gia, João Paulo Gualberto da Silva, ex-
plica que o setor passa por difi culdades 
no Brasil e há mais de um ano nenhuma 

fabricante fecha contrato. Esta situação, 
segundo Silva, se deve ao excesso de 
subsídios para novos projetos de energia 
renovável, que buscam descontos nas 
tarifas de uso dos sistemas de transmis-
são (Tust) e distribuição (Tusd).

Segundo o executivo, o mercado 
brasileiro passou por uma grande migra-
ção para aproveitar os benefícios da Tust 
e da Tusd, o que gerou uma corrida por 
projetos solares e, em menor grau, por 
energia eólica. “Como a gente instalou 
muito e os reservatórios estão cheios, 
sobra energia. O Brasil precisa voltar a 
crescer a demanda de energia, para a in-
dústria eólica voltar a ser robusta”.

Silva afi rmou ainda que a empre-
sa não precisará demitir funcionários, 
já que o negócio de energia eólica re-
presenta pouco dentro do portfólio da 
companhia. Os trabalhadores devem ser 
realocados para os setores de geradores, 
motores e turbinas hidráulicas, que se-
guem em produção.

Com informações do "Valor Econô-
mico".

Naira de Aguiar trabalha na Döhler, em Join-
ville, e participa do movimento Trabalhe na In-
dústria. Arte: Jaison Henicka

FIESC retoma movimen-
to Trabalhe na Indústria

Iniciativa destaca as oportunida-
des de carreira profi ssional no setor 
e inclui nova plataforma que permite 
candidatos cadastrarem currículos e 
indústrias anunciarem vagas

A Federação das Indústrias (FIESC) 
apresentou na sexta-feira (22), durante 
reunião de diretoria, as peças de comu-
nicação que marcarão a retomada do 
movimento Trabalhe na Indústria, por 
meio do qual a entidade destaca as opor-
tunidades de desenvolvimento de carrei-
ra no setor industrial. A novidade deste 
ano é a reformulação da plataforma por 
meio da qual os interessados podem se 
candidatar a vagas e as indústrias ca-
dastrar as vagas que estão abertas. “En-
contrar profi ssionais qualifi cados para 
ocupar os postos de trabalho que pre-

cisam ser preenchidos segue sendo um 
dos nossos grandes desafi os”, explica o 
presidente da FIESC, Mario Cezar de 
Aguiar. “Por isso, além de desmistifi car 
imagens distorcidas do setor e chamar 
atenção para o potencial de desenvolvi-
mento e crescimento profi ssional possí-
vel na indústria, nosso movimento vai 
promover o encontro dos trabalhadores 
em busca de emprego e das empresas 
em busca de profi ssionais”, completa.

A última pesquisa “A indústria na 
visão da População”, realizada pela Con-
federação nacional da Indústria (CNI), 
mostra que mais de nove em cada dez 
brasileiros consideram que a indústria é 
importante ou muito importante para a 
criação de empregos, para o crescimento 
econômico, para a melhoria do padrão 
de vida e para a inovação. 

No ano passado, por meio do movi-
mento Trabalhe na Indústria, 76 mil pes-
soas realizaram o cadastro na plataforma 
online, que agora foi reformulada. Para 
acessar, tanto os trabalhadores quanto as 
empresas, precisam apenas se conectar 
pelo endereço trabalhenaindustria.com.
br. Além das vagas, o usuário encontra 
informações sobre os cursos de forma-
ção profi ssional, bem como os serviços 
do SESI e SENAI para o trabalhador.

As peças de comunicação são estre-
ladas por trabalhadores da indústria.

Fonte: Assessoria de Imprensa 
FIESC

Mais de 730 oportuni-
dades de trabalho dis-

poníveis esta semana no 
Sine

O Sine atualizou na terça-feira 
(26) a relação de vagas de emprego 
disponíveis no portal Jaraguá do Sul 
Mais empregos. São mais de 730 
oportunidades de trabalho em diver-
sas áreas, como indústria, comércio e 
serviços. 

Para verifi car as vagas, basta 
acessar a plataforma Jaraguá do Sul 
Mais Empregos, fazer o cadastro e ver 
as opções na aba das oportunidades, 
identifi cando as opções em aberto, as 
empresas que estão ofertando vagas 
e se cadastrar para concorrer a vaga, 
bem como, deixar seu currículo ca-
dastrado, tudo através da plataforma.

No caso de necessidade, o posto 
do Sine funciona junto à Central do 
Cidadão, localizada na Prefeitura de 
Jaraguá do Sul, com acesso pela Rua 
Adolf Puttjer, Barra do Rio Molha.
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A importância do autocuidado é indiscutível, mas você já parou para pen-
sar em como cada fase da vida exige cuidados diferentes?

Nossos planos possuem uma série de vantagens que ajudam você a prote-
ger sua família em todas as fases da vida!

Conheça as vantagens de ter O Plano União em todas as fases da vida!

Confi ra quais Unidades Básicas 
estão atendendo e os horários

UBS Rau - Unidade Básica de Saú-
de Dr. Alexander Otsa

Rua Prefeito José Bauer, 557 - Tele-
fone: (47) 3371-9686

Horário de atendimento: 07h30 às 
11h30 e das 12h30 às 16h30 (quinta e 
sexta-feira)

UBS Barra do Rio Cerro - Unidade 
Básica de Saúde Wolfgang Weege

Rua Pastor Albert Schneider, 357 - 
Telefone: (47) 3376-1329 - (47) 3376-
1467

Horário de atendimento: 07h30 às 
11h30 e das 12h30 às 16h30 (quinta e 
sexta-feira)

UBS Centro - Unidade Básica de 
Saúde Aroldo Schulz

Rua Jorge Czerniewicz, 800 (antigo 
Pama) - Bairro: Czerniewicz

Telefone: (47) 2106-8350 - (47) 
2106-8351 - (47) 2106-8352

Horário de atendimento: 07h30 às 
11h30 e das 12h30 às 16h30 (quinta e 
sexta-feira)

UBS João Pessoa - Unidade Básica 
de Saúde Germano Sacht

Rua Iolanda Ruth Rohweder, s/n - 
Telefone: (47) 3370-2299

Horário de atendimento: 07h30 às 
11h30 e das 12h30 às 16h30 (quinta e 
sexta-feira)

UBSs atendem em regime de plantão nesta 
quinta, sexta e sábado

Farmácias Básicas Quinta-feira 
(28/03)

Farmácia Básica Central - Antonio 
Bento de Souza Sobrinho (Bentica)

Rua Marechal Floriano Peixoto, 60 
(ao lado do Banco do Brasil) - Telefone: 
(47) 3307-2134

Das 8h às 17h sem fechar ao meio-
-dia

Sexta-feira (29/03)

Farmácia Básica Distrito Barra do 
Rio Cerro

Rua Feliciano Bortolini, 1246 - Te-
lefone: (47) 3273-7733

Das 8h às 17h sem fechar ao meio-
-dia

UBSs abertas no sábado (30)

UBS Centro - Unidade Básica de 
Saúde Aroldo Schulz

Rua Jorge Czerniewicz, 800 (antigo 
Pama)

Telefone: (47) 2106-8350 - (47) 
2106-8351 - (47) 2106-8352

Sem Sala de Vacina - Horário: das 
9h às 13h

UBS Barra do Rio Cerro - Unidade 
Básica de Saúde Wolfgang Weege

Rua Pastor Albert Schneider, 357 - 
Telefone: (47) 3376-1329 - (47) 3376-
1467

Com Sala de Vacina - Horário: das 
9h às 13h

UBS Rau - Unidade Básica de Saú-
de Dr. Alexander Otsa 

Rua Prefeito José Bauer, 557 - Te-
lefone: (47) 3371-9686

Com Sala de Vacina - Horário: das 
9h às 13h

Além das Unidades de Saúde, duas Farmácias Básicas também estão 
de plantão

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por meio da Secretaria de Saúde, lembra que 
algumas UBSs estão abertas, em regime de plantão, nesta quinta, amanhã, feriado 
nacional da Sexta-feira Santa e no sábado (dias 28, 29 e 30, respectivamente).
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Espaço SAÚDE

Dia Mundial da Preven-
ção do Câncer de Colo 

do Útero
O Hospital São José quer apro-

veitar a data para falar sobre esse as-
sunto. 

O primeiro e mais importante pon-
to sobre isso diz respeito à vacinação 
HCG contra o HPV, que oferece prote-
ção contra os principais tipos do vírus 
responsáveis pelo câncer de colo do 
útero. Ao imunizar indivíduos antes de 
serem expostos ao vírus, reduz-se sig-
nifi cativamente a incidência de câncer 
e outras doenças relacionadas ao HPV.

E tem mais. Além da vacinação, é 
importante que as mulheres realizem 
exames preventivos regulares, como o 
Papanicolau, adotem práticas sexuais 
seguras e evitem o tabagismo. Essas 
ações reduzem de maneira expressiva o 
risco de desenvolver a doença.

Por fi m, tenha sempre em mente: a 
prevenção é um ato de amor-próprio e 
cuidado com as futuras gerações. 

Aqui você pode contar com a gente

Anunciadas novas ações 
de combate à dengue
Bota Fora, equipe de roçadas espe-

cífi ca para terrenos do Município, in-
tensifi cação na fi scalização dos terrenos 
privados e módulo orientativo no App 

Jaraguá na Mão vão reforçar as medidas 
já em andamento

A Administração Municipal segue 
atenta e acompanhando com atenção 
o aumento dos casos de dengue na ci-
dade. O cenário preocupa, por isso, a 
fi m de reforçar as ações de combate ao 
Aedes aegypti já desenvolvidas, na ma-
nhã desta quarta-feira (27), em coletiva 
de imprensa no Gabinete do prefeito 
Jair Franzner, foram anunciadas novas 
medidas para tentar barrar o avanço da 
dengue em Jaraguá do Sul.

"Estamos atuando em várias fren-
tes, em um trabalho conjunto com as 
demais Secretarias a fi m de frearmos o 
avanço da dengue. Mas nós precisamos 
do apoio da comunidade, fazendo a sua 
parte, eliminando possíveis criadouros 
do mosquito da dengue, denunciando 
focos e fazendo periodicamente visto-
rias em seus terrenos", frisou o secretá-
rio de Saúde Alceu Moretti.

As ações
Bota Fora

Ação ocorrerá nos oito bairros com 
maior incidência de casos de dengue em 
Jaraguá do Sul. O objetivo é eliminar 
possíveis criadouros do Aedes aegypti. 
Serão recolhidos os materiais de difícil 
transporte e descarte e que não são pas-
síveis de reutilização (materiais velhos 
ou estragados).

Serão aceitos: colchões, armários, 
sofás, fogões, geladeiras, computado-
res, pneus e resíduos volumosos em 
geral.

Não serão aceitos: materiais de 
construção civil, restos de podas de 
árvores e materiais infl amáveis ou tó-
xicos, tecidos e roupas. Esses mate-
riais devem ser destinados à chamada 
logística reversa, ou seja, levados ao 
local onde foram comprados, para que 
tenham a destinação fi nal correta.

Para facilitar a triagem, a equipe 
de coleta terá:

a) Caminhão para eletrônicos: se-
rão coletados por essa unidade eletrô-
nicos como computadores, televisores, 
monitores etc;

b) Caminhão para metais: serão 
coletados por essa unidade materiais 
como fogões e geladeiras.

c) Caminhão para madeiras: serão 
coletados por essa unidade materiais 
como armários, camas de madeira, es-
trados, armários de madeiras etc. (Ma-
teriais com possibilidade de trituração e 
reutilização).

d) Caminhão para colchões e so-

fás: serão coletados por essa unidade 
sofás, colchões, espumas e etc.

Cronograma do Bota Fora
06 e 07/Abril – Vila Lenzi / Chico 

de Paulo
13 e 14/Abril – Rau / Czerniewicz
20 e 21/Abril – Jaraguá Esquerdo / 

São Luis / Barra do Rio Cerro
27 e 28/Abril – Ilha da Figueira

“Pedimos a colaboração dos muní-
cipes para que deixem os materiais se-
parados em frente às residências. Cada 
caminhão levará um tipo de material 
específi co para facilitar na hora da des-
tinação fi nal desses entulhos”, explica o 
secretário de Obras e Serviços Públicos 
Otoniel da Silva.

Mais equipes de roçadas
Uma equipe trabalhará, exclusiva-

mente, na limpeza dos terrenos públicos 
do Município (são mais de mil terrenos).

Fiscalização dos terrenos privados
Será intensifi cado o trabalho de 

fi scalização dos terrenos privados com 
mato alto, sujeira e entulhos. Quando 
identifi cada a área que precisa ser limpa, 
o proprietário será notifi cado para as de-
vidas providências. O tempo para o mu-
nícipe resolver o problema foi reduzido 
de 15 para 10 dias, ou nos casos mais 
críticos para 5 dias. A notifi cação será 
entregue pessoalmente a fi m de agilizar 
a limpeza destes terrenos. A Fiscaliza-
ção de Atividades Urbanas fi cará res-
ponsável pelo monitoramento das áreas.

Módulo sobre a dengue no 
Aplicativo Jaraguá na Mão
No App Jaraguá na Mão já está dis-

ponível um novo módulo com todas as 
informações para o combate à dengue. 
Este recurso busca fortalecer a comu-
nicação entre a Prefeitura e a popula-
ção. Ao acessar o módulo, o munícipe 
encontra um banner com informações 
úteis, que vão desde orientações sobre 
prevenção, sintomas da doença, o bole-
tim epidemiológico da dengue, ruas por 
onde está passando o fumacê, vacinação 
contra a dengue e a opção de denunciar 
possíveis focos. Outro recurso é o botão 
que mostra, em tempo real, a situação 
da dengue no endereço cadastrado pelo 
usuário.

“São medidas importantes que vêm 
auxiliar nas ações que já estamos de-
senvolvendo. Mas, importante ressaltar, 
que a luta para combater o avanço da 
dengue é de todos nós. Cada um fazen-
do a sua parte para que possamos sair 
deste cenário preocupante”, comentou o 
prefeito Jair Franzner.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

A LENDA DAS TRÊS ÁRVORES
Havia no alto de uma montanha três árvores que sonhavam o que seriam 

depois de grandes. 

 A primeira, olhando as estrelas disse: "Eu quero ser o baú mais precioso do 
mundo, cheio de tesouros." A segunda, olhando o riacho suspirou: "Eu quero ser um 
navio grande para transportar reis e rainhas." 

 A terceira olhou para o vale e disse: "Quero fi car aqui no alto da montanha 
e crescer tanto que as pessoas, ao olharem para mim, levantem os olhos e pensem 
em Deus." 

 Muitos anos se passaram e, certo dia, três lenhadores cortaram as árvores. 
Todas três ansiosas em serem transformadas naquilo que sonhavam. 

 Mas, os lenhadores não costumavam ouvir ou entender de sonhos... Que 
pena! 

 A primeira árvore acabou sendo transformada em um cocho de animais, 
coberto de feno. 

 A segunda, virou um simples barco de pesca, carregando pessoas e peixes 
todos os dias. 

 A terceira, foi cortada em grossas vigas e colocada num depósito. Então, 
todas perguntaram desiludidas e tristes:  - Por que isto? 

 Mas, numa bela noite, cheia de luz e estrelas, uma jovem mulher colocou 
seu Bebê recém-nascido naquele cocho de animais. E de repente, a primeira árvore 
percebeu que continha o maior tesouro do mundo.

 A segunda árvore acabou transportando um homem que terminou dormindo 
no barco, mas quando a tempestade quase afundou o barco, o homem levantou-se e 
disse "PAZ!". E num relance, a segunda árvore entendeu que estava transportando 
o rei do céu e da terra! 

 Tempos mais tarde, numa sexta-feira, a terceira árvore espantou-se quando 
suas vigas foram unidas em forma de cruz e um homem foi pregado nela. Logo, 
sentiu-se horrível e cruel. Mas, no domingo seguinte, o mundo vibrou de alegria. 

 E a terceira árvore percebeu que nela havia sido pregado um homem para 
salvação da humanidade e que as pessoas sempre se lembrariam de DEUS e de seu 
FILHO ao olharem para ela. 

 As árvores haviam tido sonhos e desejos... mas sua realização foi mil vezes 
maior do que haviam imaginado. 

 O mesmo acontece em nossa vida. Cada um, cada uma de nós possui so-
nhos. Deus também sonhou ao vir ao mundo, se alegrou, mas também chorou ao 
confrontar-se com os sonhos e projetos de vida das pessoas. Nem sempre os nossos 
sonhos e projetos de vida correspondem aos sonhos e planos de Deus. Então, como 
saber se nossos sonhos estão permeados pelo Evangelho?

 Lembremo-nos sempre de que a criança de Belém foi quem nos ensinou a 
oração mais linda e completa: o Pai Nosso. Nessa oração, sempre realizada no plu-
ral, estão reunidas todas as necessidades da vida. Sonhos e projetos pessoais todos 
temos e precisamos ter, Deus os abençoa, mas que nunca estejam excluídos dos 
nossos sonhos, objetivos que oportunizem uma vida digna para mais pessoas, não 
somente para nós mesmos. Esta história foi adaptada, o autor é desconheci-
do. 

Tenham todos uma abençoada semana. 

Coelho da Páscoa
O coelho da Páscoa é conhecido 

como um importante símbolo da Páscoa, 
celebração cristã que comemora a res-
surreição de Jesus Cristo. Essa fi gura se 
estabeleceu como símbolo pascal a partir 
do século XIX e, atualmente, é conheci-
da por trazer os ovos de chocolate para 
as crianças.

Signifi cado do coelho da Páscoa
O coelho da Páscoa deixa os ovos 

escondidos, e as crianças que os encon-
tram fi cam com eles. Em nome dessa tra-
dição, muitos pais fazem a brincadeira 
de esconder os ovos pela casa para que 
as crianças possam procurá-los.

O coelho enquanto símbolo pascal 
se consolidou somente no século XIX, 
e acredita-se que foi herdado da cultura 
germânica.

Essa história tem muita relação 
com a cultura popular germânica, pois, 
na Alemanha, havia a lenda sobre o Os-
terhase, uma lebre que trazia ovos enfei-
tados para as crianças durante o perío-
do do equinócio da primavera. A lebre 
trazia os ovos e os escondia, cabendo às 
crianças o dever de encontrá-los.

Essa lenda foi levada aos Estados 
Unidos por imigrantes alemães a partir 
do século XVIII, popularizando-se por 
lá. Existe muita especulação acerca da 
sua provável origem, se é pagã ou cristã, 
mas o fato é que é impossível fazer essa 
defi nição.

O que sabemos é que a forma como 
enxergamos a Páscoa foi modifi cada, a 
partir do século XIX, para transformar 
essa celebração em algo mais familiar. 
Esse processo entendeu a Páscoa como 
uma festividade a ser comemorada em 
família e contribuiu para estabelecer o 
coelho como um dos seus símbolos.

Esse processo se relaciona também 
com a forma como as sociedades ociden-

tais passaram a enxergar a infância. Essa 
fase da vida passou a ser vista como um 
período em que, além de preparar para a 
vida adulta, a criança pudesse ter aces-
so ao lazer e a situações que a fi zessem 
feliz.

Essa nova perspectiva sobre a in-
fância repercutiu na Páscoa, fazendo 
com que se tornasse algo mais familiar, 
e a brincadeira de procurar os ovos é 
parte dessa mudança da infância como 
uma fase mais divertida na formação do 
ser humano. Além disso, era uma brin-
cadeira caseira.

Por fi m, os impactos de todo esse 
desenvolvimento fi zeram com que um 
novo símbolo surgisse: o coelho. Isso 
porque, como mencionado, a lenda fa-
lava da lebre, um animal maior e mais 
agressivo. O coelho, por sua vez, é me-
nor e mais dócil, e a transformação da 
Páscoa em uma celebração familiar pas-
sava pela criação de um símbolo mais 
domesticável.

Como podemos perceber, com o 
coelho da Páscoa outro símbolo se esta-
beleceu: o ovo de Páscoa. O ovo era um 
símbolo bem tradicional (em culturas 
pagãs da Europa e do Oriente) de fer-
tilidade e era entendido como um sím-
bolo da renovação da vida. Por isso, em 
determinados locais e épocas, os ovos 
eram decorados e distribuídos como 
presentes.

Com informações do texto escri-
to por Daniel Neves Silva, "Coelho da 
Páscoa"; Brasil Escola. Disponível, na 
íntegra, em: https://brasilescola.uol.
com.br/pascoa/coelho-da-pascoa.htm.

A Páscoa Cristã é uma das festivi-
dades mais importantes para o cristia-
nismo, pois representa a ressurreição de 
Jesus Cristo, o fi lho de Deus. 

A data é comemorada anualmente 
no primeiro domingo após a primeira 
lua cheia que ocorre no início da prima-
vera (no Hemisfério Norte) e do outono 
(no Hemisfério Sul).
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Pelo Estado
Menos juros, mais educação
Uma proposta para reduzir a dívida pú-

blica dos estados com a União foi apresen-
tada aos governadores que integram o Con-
sórcio de Integração Sul e Sudeste (Cosud), 
esta semana, em Brasília. Eles buscavam 
convencer o governo federal a recalcular va-
lores bilionários, que pesam nas contas dos 
estados. No encontro, a vice-governadora 
Marilisa Boehm e o Secretário de Estado da 
Fazenda (SEF), Cleverson Siewert, repre-
sentaram o governador Jorginho Mello. 

Mas, de fato, o que os governadores do 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina, Paraná, 
Rio de Janeiro, São Paulo, Espírito Santo e 
Minas Gerais queriam era uma mudança na 
forma de cálculo da dívida. Até 2013, a dí-
vida pública era calculada usando o índice 
IGP-DI, mais 6% a 9% – o que não dava 
aos Estados a oportunidade de amortizar va-
lores. Ou seja, os estados já pagaram muito 
mais que a dívida real só em juros e ainda 
estão devendo ao Governo Federal.

Durante o encontro, a sugestão que o 
ministro da Fazenda, Fernando Haddad, 
apresentou ao grupo foi condicionar a redu-
ção dos juros das dívidas dos Estados com 
a União ao investimento em ensino médio 
técnico (EMT). Com isso, para reduzir os 
juros da dívida com a União, os estados pre-
cisarão investir no aumento do número de 
estudantes no Ensino Médio técnico. 

O programa, denominado de “Juros por 
Educação”, dá ao Estado a opção de aderir 
a diferentes taxas, estabelecidas a partir de 
diferentes contrapartidas. Assim, por exem-
plo, para obter uma taxa de juros específi ca 
ao ano no contrato de renegociação da dívi-
da, o Estado precisará aplicar, pelo menos, a 
metade do valor economizado com a redu-
ção destes juros na ampliação de matrículas 
no EMT.

Os governadores do Cosud terão 60 
dias para avaliar a proposta que, em um 
primeiro momento, se mostra interessante, 
apesar de não atender por completo o que 
suas demandas, que era uma redução mais 
imediata do valor da dívida.

Eles também apresentaram uma carta 
com quatro propostas aos presidentes do 
Senado, Rodrigo Pacheco, e da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, e ainda ao ministro 
da Justiça, Ricardo Lewandowski, para o 
combate à criminalidade.

Água gratuita nos estádios
Em reunião realizada nesta quarta-fei-

ra, 27, com representantes da Federação Ca-
tarinense de Futebol de Santa Catarina, As-
sociação de Clubes de Futebol Profi ssional 
de Santa Catarina e Polícia Militar do Es-
tado, o Procon Estadual fi rmou um acordo 
para o cumprimento da notifi cação dada aos 
Brusque Futebol Clube e Criciúma Esporte 
Clube, por conta da Portaria 35, da Secre-
taria Nacional do Consumidor (Senacon),  
que permite o acesso gratuito com garrafas 
de uso pessoal contendo água potável em 
eventos promovidos em dias de extremo 
calor.

Atendendo a proposta apresentada pela 
Federação, em comum acordo com a Polícia 
Militar, para o jogo do próximo sábado, 30, 
no Estádio Dr. Hercílio Luz, em Itajaí, ainda 
não será permitida a entrada com garrafas 
de uso pessoal contendo água potável. Em 
contrapartida, o clube irá distribuir gratui-

tamente para os torcedores copos de água 
lacrados.

A mesma medida vale para o segundo 
jogo da fi nal. Ainda durante o encontro, fi cou 
decidido que a questão voltará a ser debati-
da, pois ainda foi proposta a criação de ilhas 
de água potável à disposição dos torcedores 
nos estádios, como determina a Portaria da 
Senacon.

Emenda para Concórdia
Durante sessão na Câmara de Vereado-

res de Concórdia, nesta quarta-feira, 27, o 
deputado estadual Neodi Saretta anunciou a 
destinação de cerca de R$ 3 milhões de re-
ais em emendas para o município. A maior 
parte dos recursos, no montante de R$ 2.366 
milhões, foi direcionada para instituições 
de saúde e assistência social do município. 
O Hospital São Francisco receberá R$ 200 
mil para investimentos em melhorias e equi-
pamentos, enquanto a APAE (Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais) contará 
com mais de R$ 2 milhões para a construção 
da nova sede.

Sindicância arquivada
Durante o trabalho de apuração das cau-

sas que levaram ao rompimento do reserva-
tório da Casan, no Monte Cristo, o relator da 
Comissão Mista da Alesc, deputado estadu-
al Mário Motta (PSD), buscou informações 
também sobre as investigações relativas ao 
acidente na Lagoa da Conceição. Após um 
pedido de informação, a Casan comunicou 
que a Sindicância Investigativa criada para 
apurar possíveis responsabilidades foi arqui-
vada.

Há três anos, a lagoa de evapoinfi ltra-
ção de efl uentes da Estação de Tratamento 
de Esgotos da Casan se rompeu, atingindo 
mais de 70 residências na região, e afetando 
diretamente a Lagoa da Conceição, um dos 
principais cartões postais de Florianópolis. 
Após o desastre, a Companhia instaurou Co-
missão de Sindicância da Fase Investigativa 
para apurar o acidente e, após meses de atu-
ação,a Comissão decidiu pelo arquivamento 
da Sindicância, sem apontar responsáveis 
pelo acidente. 

Reconstrução do MDB
Em meio a rumores de que pretende 

deixar a bancada do Governo de Santa Cata-
rina por estar insatisfeito com o assédio que 
o PL vem praticando sobre suas lideranças 
políticas, o MDB vem realizando um mo-
vimento estratégico no cenário político da 
capital e, no próximo dia 1º, realizará um im-
portante ato de fi liações no Lira Tênis Clube, 
no centro de Florianópolis. Sob a liderança 
do presidente da Câmara, João Cobalchini, e 
do presidente municipal, Fúlvio Rosar Neto, 
o partido tem se dedicado para reconstruir 
sua estrutura e fortalecer suas bases, com a 
perspectiva real de eleger três vereadores nas 
próximas eleições municipais.

Contorno Viário
Na última terça-feira, 26, um dos pon-

tos críticos das obras do Contorno Viário da 
Grande Florianópolis, a trombeta, que será a 
ligação entre a BR-101 e o início do Contor-
no em Palhoça, no bairro Pacheco, teve todas 
as vigas sobre a 101 Sul lançadas. O crono-
grama para a entrega das obras segue confi r-
mada para o dia 31 de julho. As atividades 
seguem até junho, com bloqueios noturnos 

momentâneos.

Dengue em SC
Desde que recebeu suas primeiras do-

ses de vacina contra a dengue, em 24 de fe-
vereiro, Santa Catarina só conseguiu atingir 
apenas 22,6% do público-alvo, que são os 
jovens de 10 a 14 anos. Por isso, as doses 
serão redistribuídas e mais cidades do Esta-
do receberão o imunizante, começando pela 
Grande Florianópolis. O anúncio foi feito na 
manhã desta quarta-feira, 27, em entrevista 
coletiva do Ministério da Saúde.

A vacinação contra a dengue tem como 
objetivo reduzir as hospitalizações e mortes 
por causa da doença. 

Bolsonaro não poderá se eleger, 
mas elegerá

Não é surpresa que a onda Bolsonarista 
esteja movimentando - e muito - as eleições 
em Santa Catarina. Prova disto é o engorda-
mento do PL nesta reta fi nal da janela parti-
dária, que se encerra no próximo dia 7.

Na Capital, o evento realizado na últi-
ma quarta-feira, 27, contou com a presença 
de Jorginho Mello, dos fi lhos Bruno e Fili-
pe, da vice-governadora Marilisa Boehm, 
de Bruno Souza, dos deputados federais 
Jorge Goetten e Daniela Reinehr, dos depu-
tados estaduais Maurício Eskudlark e Carlos 
Humberto, dos prefeitos Eduardo Freccia, 
de Palhoça, e André Moser, de Indaial, de 
vários secretários de Estado de vereadores 
da Capital. Até pouco tempo, alguns destes 
nomes não seriam jamais cogitados para en-
trar no partido.

A cerimônia serviu ainda para ofi ciali-
zar a fi liação de Gabrielzinho Meurer, Manu 
Vieira, Maryanne Mattos, João Paulo Bericó 
e Gilberto Gemada Pinheiro. Com o apoio 
do PL à reeleição de Topázio Neto (PSD), 
que foi peça chave no encontro, fi cou claro 
- aliás, foi até anunciado - que será o partido 
de Jorginho quem indicará o vice da chapa 
e que este provavelmente será um dos novos 
fi liados. Resta saber se o ex-prefeito Gean 
Loureiro, que já abençoou Topázio, também 
irá abençoar o vice.

Quem também chamou atenção no 
evento foi o Pastor Thiago Ramos, que so-
nha ser candidato a vice-prefeito na chapa 
de Adeliana Dalpont (PL) - que não estava 
presente -, em São José. Isto porque Pastor 
Thiago é fi lho do Bispo Flori Ramos, pre-
sidente do Republicanos, partido aliado de 
Orvino (PSD), que enfrentará Adeliana nas 
urnas. O próximo evento do PL será dia 5 
de abril, em Chapecó, quando haverá uma 
grande festa com a presença do governador, 
das deputadas federais Caroline De Toni e 
Daniela Reinehr, da deputada estadual Ana 
Campagnolo e outras lideranças. Uma coisa 
fi ca clara com toda esta movimentação. Jair 
Bolsonaro, apesar de inelegível, vai eleger 
muita gente nas próximas eleições.

Oportunidade para quem quer 
sair das ruas

A Prefeitura de Florianópolis inau-
gurou esta semana o Centro de Formação 
Profi ssional, mais um braço da assistência 
social na tentativa de ressocialização das 
pessoas em situação de rua. Localizado den-
tro do complexo Nego Quirido, o centro é 
uma parceria do município com o Senac 
para ofertar cursos de “alta empregabilida-

de”. Também já está em andamento um con-
trato de parceria com uma organização da 
sociedade civil que vai desenvolver um pro-
jeto do Centro de Convivência Dia, que tem 
como objetivo dar uma ocupação às pesso-
as com atividades diurnas, em mais uma 
oportunidade de retirá-las das ruas. Mas o 
que preocupa é: será mesmo que as pessoas 
querem sair das ruas? Dia desses, presenciei 
uma discussão entre a atendente de uma loja 
e um rapaz visivelmente drogado e em si-
tuação de rua. Ele dizia aos quatro ventos 
que quem estivesse achando ruim, que recla-
masse para a prefeitura ir tirá-lo dali, mas 
que ele voltaria em seguida porque ninguém 
poderia prendê-lo. 

Mais segurança
O Ministério Público de Santa Catari-

na (MPSC) e a Secretaria de Estado da Se-
gurança Pública (SSP) renovaram parceria 
por meio de um convênio que consolida o 
acesso do MPSC ao Sistema Integrado de 
Segurança Pública (SISP) e serviços de inte-
roperabilidade. A iniciativa marca um passo 
signifi cativo na colaboração entre as duas 
entidades e não só proporcionará aos mem-
bros, servidores e policiais do MPSC acesso 
mais amplo às funcionalidades do SISP, mas 
também garantirá a segurança dos dados e a 
transparência na gestão dos recursos. 

A Páscoa de Bolsonaro
O ex-presidente Jair Messias Bolsonaro 

está em Santa Catarina para passar o feriado 
de Páscoa. Junto dele, uma leva de correli-
gionários e apoiadores, incluindo o senador 
Jorge Seif (PL). Bolsonaro e a esposa, Mi-
chelle, fi carão hospedados na cobertura de 
um prédio de luxo na cidade de Balneário 
Camboriú, onde também mora seu fi lho, Jair 
Renan. Em princípio, Bolsonaro não cum-
prirá nenhuma agenda política, mas Michel-
le terá um jantar com empresárias locais.

Greve anunciada
Os professores da UFSC irão entrar em 

greve. O sindicato informou que a categoria 
realizará uma paralisação no dia 3 de abril. 
Docentes em todo o Brasil reivindicam o re-
ajuste salarial e a reestruturação da carreira, 
além de protestar contra a precarização das 
condições de trabalho. A greve, a partir de 
15 de abril, abrange professores de univer-
sidades federais, institutos federais e Cefets.

Edital aberto
A SCGÁS anuncia a abertura de dois 

editais de chamada pública. O primeiro é 
destinado ao Suprimento de Gás para a rede 
estruturante do Planalto Norte Catarinense 
(Rede isolada). Esta Chamada Pública visa 
contratar suprimento de gás para o projeto, 
que busca atender principalmente indústrias 
do setor de papel e celulose, com previsão 
de investimentos de aproximadamente R$ 
22 milhões até 2025 nas cidades de Três 
Barras, Canoinhas e Mafra. 

O segundo edital é para chamamento 
de supridores interessados em aderir ao con-
trato de termos gerais com a SCGÁS para 
suprimento de gás de curto prazo. 
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Espaço do Campo

Sexta-feira com tempera-
tura amena em SC

Sexta-feira (22/03)
Tempo: predomínio de nuvens 

em SC, com aberturas de sol no de-
correr do dia na maioria das regiões. 
No Litoral, Vale do Itajaí e Planal-
to Norte, condição de chuva isolada 
nesta manhã.

Temperatura: mais amena em 
todo o estado.

Vento: sul a sudeste, fraco a mo-
derado, com rajadas no litoral.

Sistema: massa de ar frio (alta 
pressão) no litoral Sul do Brasil.

Sábado e Domingo (23 e 24/03)
Tempo: sol entre nuvens em SC, 

mais nublado com chuva isolada na 
Grande Florianópolis, Vale do Itajaí 
e Litoral Norte devido a circulação 
marítima.

Temperatura: amena ao amanhe-
cer e em elevação durante o dia.

Vento: variável de sudeste a nor-
deste, fraco a moderado.

Segunda-feira (25/03)
Tempo: sol entre nuvens em SC.
Temperatura: em elevação.
Vento: nordeste a sul, fraco a 

moderado, com rajadas.

Período: 26/03 a 04/04/2024
Período começa com tempo es-

tável com dias de sol e poucas nu-
vens, e temperatura em elevação em 
SC, com chuva isolada no litoral e 
áreas próximas devido a circulação 
marítima. A partir do dia 28/03 retor-
na a condição de pancadas isoladas 
de chuva na tarde e noite. Próximo 
ao dia 01/04 uma frente fria avança 

por SC, provocando chuva e na se-
quência diminuição da temperatura 
com a chegada de uma massa de ar 
mais frio, que também vai provocar 
circulação marítima (transporte de 
umidade do mar para o continente) 
no litoral.

Fonte: Gilsânia Cruz e Marcelo 
Martins – Meteorologistas Epagri/
Ciram

Venda de pescados a pre-
ço acessível no Parque de 

Eventos
Durante três dias, quarta, quinta e 

sexta-feira, haverá peixe e derivados a 
preços acessíveis disponíveis no Pavi-
lhão B, do Parque Municipal de Eventos 
em Jaraguá do Sul.

A ideia é ser uma alternativa de 
venda para produtores credenciados e 
produtos com o Certifi cado de Inspeção 
Municipal.

De acordo com o diretor de turismo 
da Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Rafael Koerich, 
trata-se de um experimento e que se for 
aprovado, deve ser incrementado nos 
próximos anos.

“Pois temos uma boa estrutura de 
fácil acesso para as pessoas. Quem sabe 
transformar em um mini mercado públi-
co nesta época do ano, com mais opções 
de produtos, inclusive com atrações para 
as crianças”, explicou.

Neste ano haverá apenas um pro-
dutor de pescado comercializando seus 
produtos, mas a intenção é ampliar a 
oferta. O chefe de projetos da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Rural e 
Abastecimento, Adriano Roik, destacou 
que os produtos a disposição são de pro-
cedência e com preços bem acessíveis.

“O produtor é credenciado e cer-
tifi cado o que garante a qualidade dos 
produtos e os preços estão bem abaixo 
do que é normalmento cobrado. É uma 
ótima opção para quem quer adquirir 
bons produtos e ainda economizar”, ob-
servou.

“Estamos estudando a possibilida-
de de incorporar a venda de pescado 
junto à Osterpark, nos próximos anos”, 
disse.

As espécies disponíveis são carpa 
e tilápia em posta, fi lé, isca de peixe e 
bolinho, tudo congelado. 

Horário
Quarta-feira (27) e  quinta-feira - 

das 9h às 17h; e sexta-feira (29) - das 
8h às 13h

O agricultor Dilvair Constantino, de Barra 
do Cipriano, do município de Salete, teve 
pro-blemas no acesso à propriedade

Programa Reconstrói 
realiza primeira etapa de 

pagamento
Os recursos dos programas emer-

genciais destinados aos agricultores 
atingidos pelas fortes chuvas estão che-
gando aos municípios

O Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado da Agricultu-
ra e Pecuária, realiza o pagamento de 
150 contratos, no valor total de R$ 1,5 
milhão, correspondentes ao Programa 
Reconstrói. O valor estará disponível 
na conta bancária dos agricultores be-
nefi ciados nesta primeira etapa, nesta 
quarta-feira, 27.

O Programa Reconstrói faz parte 
do Recupera SC 2ª etapa – que também 
contempla na área da agricultura a pror-
rogação de parcelas do Fundo Estadual 
de Desenvolvimento Rural (FDR); am-
pliação do Programa Terra Boa; Pro-
nampe Agro Emergencial, e Indeniza-
ção de animais mortos nas enchentes. 
Os recursos somam mais de R$ 123,4 

milhões na área da agricultura, investi-
mentos previstos de 2023 até 2025.

O agricultor Dilvair Constantino, 
de Barra do Cipriano, do município 
de Salete, teve muitos prejuízos com 
as chuvas do ano passado, que ocasio-
naram desmoronamento, inclusive de 
parte da estrada. Para o agricultor, esses 
recursos irão auxiliar, já que foi preciso 
investir no acesso à propriedade, “hoje 
o gado consegue passar, tivemos acesso 
de novo a toda propriedade, que estava 
intransitável”, afi rma.

Nesta primeira etapa de pagamento 
do Reconstrói, estão sendo contempla-
dos 35 municípios. Estão em andamento 
923 projetos, que somam R$ 10,1 mi-
lhões. “Esses recursos são importantes 
para dar um novo fôlego aos nossos 
agricultores; é um apoio para recupera-
ção de estruturas, máquinas ou equipa-
mentos, destruídos ou danifi cados pelos 
eventos climáticos. Esses recursos são 
mais uma força para os agricultores vol-
tarem a produzir”, destaca o secretário 
de Estado da Agricultura e Pecuária, 
Valdir Colatto.

O Reconstrói SC prevê a destina-
ção total de R$ 50 milhões, por meio 
do fi nanciamento para atendimento 
emergencial às propriedades rurais e 
pesqueiras de Santa Catarina, em mu-
nicípios com decreto de emergência ou 
calamidade pública. Atende às famílias 
que se enquadram no Pronaf, o limite é 
de até R$ 12 mil por família, com pra-
zo de pagamento de até cinco anos, com 
50% de desconto para pagamento das 
parcelas em dia, sem juros.

Liberação de recursos
O Fundo de Defesa Sanitária Ani-

mal (Fundesa), da Secretaria de Estado 
da Agricultura e Pecuária indenizou os 
criadores que comunicaram perdas de 
animais nas enchentes, por afogamento 
ou soterramento. Até então foram pagos 
no total R$ 785,5 mil, para 74 produ-
tores.

Por meio do programa de prorroga-
ção de parcelas do FDR, até março de 
2024 foi postergado para os agricultores 
o pagamento de R$ 4,4 milhões. Com 
isso, os agricultores poderão utilizar 
esses recursos para investir na recupe-
ração das propriedades e saldar essas 
parcelas futuramente.

Fonte: SeCom - Foto: Divulgação 
/ SAR
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Esportes

Brusque e Criciúma 
decidirão o título do Ca-
tarinense Fort Atacadista 

2024
Brusque e Criciúma decidirão em 

duas partidas (30/03 e 06/04), quem 
será o grande campeão do Catarinão 
2024. A partida de IDA será disputada 
em Brusque.

As semifi nais realizadas entre os 
dias 20 e 24 de março tiveram os se-
guintes confrontos (resultados entre pa-
rênteses): Brusque x Avaí; (2x0 – 2x2); 
e Barra x Criciúma (2x1 – 1x2, nos pê-
naltis 3x4).

Com informações da Federação 
Catarinense de Futebol

Jaraguá Futsal estreia 
com derrota na Liga Na-

cional
Pela primeira rodada da Liga Na-

cional 2024, o Jaraguá Futsal perdeu 
para o Umuarama por 3 a 2 no sábado 
(23), no ginásio Amario Vieira da Cos-
ta.

Na próxima rodada, o Jaraguá vol-
ta ao Estado do Paraná para enfrentar 
o Foz Cataratas, no dia 1º de abril, às 
20h.

Confi rmadas as datas para 
Jaraguá x Corinthians pela Copa 

do Brasil

O Jaraguá Futsal conheceu as da-
tas e horários dos jogos contra o Corin-
thians, pela primeira fase da Copa do 
Brasil. 

Conforme tabela divulgada pela 
Confederação Brasileira de Futsal 
(CBFS), as equipes fazem a primeira 
partida no dia 10 de abril, às 19h30, na 
Arena Jaraguá, e a volta no dia 16, às 
20h, no ginásio Wlamir Marques, em 
São Paulo (SP).

O vencedor enfrenta o Praia Clube 
nas oitavas de fi nal. Nas fases iniciais do 
torneio, o chaveamento é feito de forma 
regional pelo departamento técnico da 
CBFS. O cruzamento será invertido a 
partir das semifi nais.

A edição deste ano conta com a 
participação de 30 equipes, por isso o 
Magnus (SP) - atual campeão da Copa 
do Brasil - e o Praia Clube (MG) - atual 
campeão da Taça Brasil - avançaram di-
reto para a segunda fase.

Com informações Lucas Pavin

Sem acordo com Co-
rinthians ou São Paulo, 
Santos mandará fi nal do 
Paulista na Vila Belmiro

O Santos jogará a fi nal do Campe-
onato Paulista na Vila Belmiro. Sem um 
acordo com São Paulo ou Corinthians 
para mandar a decisão na capital, o Pei-
xe decidiu que irá levar a partida para 
sua casa. 

Após a classifi cação sobre o Bra-
gantino, na última quarta-feira, o pre-
sidente do clube, Marcelo Teixeira, re-
velou que a preferência do Santos era 
levar a fi nal para a cidade de São Paulo, 
visando maior público e renda. As op-
ções citadas pelo dirigente eram: a Neo 
Química Arena, do Corinthians, ou o 
Morumbis, do São Paulo.

No entanto, embora os rivais te-
nham cedido seus estádios para o Pei-
xe recentemente, o Timão e o Tricolor 
possuem preocupação com o estado do 
gramado. Eles querem que o campo es-
teja em plenas condições para os com-
promissos futuros no local.

Com o recuo dos rivais, o Santos 

bateu o martelo e optou por jogar mes-
mo na Vila Belmiro. O time, agora, se 
prepara para enfrentar o Palmeiras na 
decisão do estadual, que será disputa-
da nos próximos dois domingos (31 de 
março e 7 de abril).

Palmeiras vence Novorizontino 
com gol de Endrick e enfrenta o 

Santos na fi nal do Paulista
Nesta quinta-feira, o Palmeiras 

venceu o Novorizontino em seu retorno 
ao Allianz Parque e avançou à fi nal do 
Campeonato Paulista. Endrick anotou o 
gol do triunfo alviverde por 1 a 0. Com 
isso, o Verdão terá a chance de disputar 
sua quinta fi nal de Paulistão seguida, 
buscando o tricampeonato consecutivo.

Assim, a equipe comandada por 
Abel Ferreira fará a decisão do Estadual 
com o Santos, que avançou depois de 
vencer o Red Bull Bragantino. A par-
tida deve acontecer neste domingo, na 
Vila Belmiro, às 18 horas (de Brasília). 
Enquanto isso, o Novorizontino agora 
aguarda o início da disputa da Série B 
do Campeonato Brasileiro.

Com informações da Gazeta Es-
portiva

Proprietário da F1, gru-
po Liberty Media negocia 

compra da MotoGP
Já proprietário da Fórmula 1, o 

grupo americano Liberty Media nego-
cia a compra da empresa que possui os 
direitos do Mundial de MotoGP, Dorna 
Sports, por mais de 4 bilhões de euros 
(R$ 21,5 bilhões na cotação atual), se-
gundo o jornal Financial Times.

A Dorna Sports, com sede em Ma-
dri, possui os direitos da MotoGP e do 
campeonato de Superbike. A empresa é 
controlada em 40% pelo fundo Bridge-
point e em 39% pelo fundo de investi-
mentos do regime de pensões do Cana-
dá, lembra o jornal britânico. O restante 
do capital pertence aos dirigentes da 
própria Dorna.

Ainda de acordo com o Finan-
cial Times, que cita fontes próximas à 

negociação, o QSI, fundo soberano do 
Catar que é proprietário do Paris Saint-
-Germain, e a holding TKO Group, que 
tem em seu portifólio a liga profi ssio-
nal americana de luta livre (WWE) e as 
artes marciais mistas (MMA) também 
estão em negociações para a compra da 
Dorna.

Contactadas pela AFP, as partes 
mencionadas não estavam disponíveis 
ou não quiseram fazer comentários.

Danielle Collins vence 
Ekaterina Alexandrova e 
vai à fi nal do WTA 1000 

de Miami
A tenista americana Danielle 

Collins, número 53 do mundo, avançou 
à fi nal do WTA 1000 de Miami ao derro-
tar a russa Ekaterina Alexandrova nesta 
quinta-feira, por 2 sets a 0, com parciais 
de 6-3 e 6-2, em apenas uma hora e 15 
minutos.

A tenista da Flórida, de 30 anos, é 
a primeira fi nalista americana em Mia-
mi desde o título de Sloane Stefens em 
2018.

No sábado, Danielle Collins vai en-
frentar na fi nal a cazaque Elena Rybaki-
na, número 4 do mundo, que mais cedo 
bateu a bielorrussa Victoria Azarenka 
(32ª) na outra semifi nal.

Bia Haddad recebe convite para 
WTA 500 de Charleston

Bia Haddad, número 1 do Brasil e 
13ª do mundo, recebeu convite para dis-
putar o WTA 500 de Charleston, nos Es-
tados Unidos, na próxima semana.

Assim, a edição de 2024 será a ter-
ceira vez que Bia Haddad jogará o WTA 
500 de Charleston. 

Depois do WTA 500 de Charleston, 
a brasileira jogará o confronto diante da 
Alemanha pela BJK Cup em São Paulo, 
nos dias 12 e 13.
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Festa Literária de Corupá
A FLIC é uma festa que conecta 

arte e cultura em três dias intensos de 
programação gratuita e aberta à co-
munidade

Três dias de ampla manifestação 
cultural, literatura e arte. Isso e muito 
mais é o que garante a Festa Literária de 
Corupá (FLIC), que acontece de 4 a 6 
de abril, no Seminário Sagrado Coração 
de Jesus. A FLIC estava marcada para 
outubro de 2023, mas devido às for-
tes chuvas que aconteceram na cidade 
à época, foi remarcada para este ano e 
agora vem com força total.

A Festa reunirá estudantes, educa-
dores, escritores, artistas e toda a comu-
nidade interessada em ações de incen-
tivo à literatura e formação de novos 
leitores. O público terá acesso gratuito 
a sarau literário, roda de conversa, con-
curso de poesia, lançamento de livros, 
apresentações artísticas, palestras, ofi ci-
nas e gastronomia.

Para a coordenadora geral da Festa, 
Roseli Siewert, a realização deste even-
to irá inserir o município de Corupá no 
Circuito Nacional de Festas Literárias. 
“É um momento ímpar, pensado com 
muito zelo e amor pela cidade e para os 
corupaenses. A valorização da cultura 
local, do nosso patrimônio, está na es-
sência da FLIC e vamos mostrar o que 
temos de melhor”, ressalta Roseli.

A abertura da FLIC acontece dia 4 
de abril, às 19h, no Teatro Anchieta e 
conta com uma programação especial: 
apresentação musical da Jazz Band Eli-
te, declamações do Concurso Prosa e 
Poesia, entrega de homenagens a escri-
tores corupaenses e fala inspiradora de 
Sueli Brandão, idealizadora da Feira do 
Livro de Joinville.

Para fechar a noite com chave de 
ouro, a FLIC terá a palestra com Rafael 
Custódio, apresentador e coordenador 
de Jornalismo da NSC TV, sobre o po-
der do vídeo para a comunicação nas 
redes sociais.

A FLIC é um evento cultural apro-
vado na Lei de Incentivo à Cultura - Lei 
Rouanet via Ministério da Cultura. Está 
sendo realizada pelo Instituto Catarina 
Brasilis com apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Corupá e da Associação Empre-
sarial de Corupá (ACIAC), patrocínio 
máster da WEG e patrocínio das empre-
sas Duas Rodas, Eletropoll e Indumak.

Corupá espera a todos para a pri-
meira edição da Festa Literária, de 4 a 6 
de abril, no Seminário Sagrado Coração 
de Jesus. A entrada é gratuita, com clas-
sifi cação livre e a programação comple-
ta está disponível no perfi l do instagram 
@fl ic_corupa.

Evento marca os 90 anos 
de emancipação de Jara-

guá do Sul
Independência político adminis-

trava e os 200 anos da Imigração Ale-
mã no Brasil, foram destaque na noite 
de terça-feira (26)

Em evento no Pequeno Teatro da 
SCAR, na noite desta terça-feira (26), a 
Prefeitura de Jaraguá do Sul, por meio 
da Secretaria Municipal de Cultura, Es-
porte e Lazer, realizou um evento alu-
sivo aos 90 anos de Emancipação Polí-
tico-administrativa do município e aos 
200 anos da Imigração Alemã no Brasil. 
Com o teatro lotado foi relembrada a tra-
jetória de ascensão e desenvolvimento 
de um dos municípios mais importantes 
de Santa Catarina.

A formalização ocorreu com o De-
creto nº 565 de 26 de março de 1934, 
estabelecendo que o Distrito de Jaraguá 
e de Hansa Humboldt, até então perten-
centes ao município de Joinville, seriam 
emancipados a partir da instalação do 
Município de Jaraguá em 8 de abril de 
1934. Neste dia o Interventor Federal 
Aristiliano Ramos, desmembrou Jara-
guá de Joinville, tornando-o Município 
e nomeando para Prefeito, o então Inten-
dente, José Bauer.

A cidade, até então chamada de 
Jaraguá, se tornou Jaraguá do Sul, em 
1943, por meio do Decreto nº 941. “É 
com muito orgulho e satisfação que co-
memoramos esta data tão importante, 
que marca o início de tudo o que somos 
hoje. Uma cidade pujante, com um povo 
próspero, ordeiro e trabalhador”, desta-
cou o Diretor de Gabinete, Sidnei Mar-
celo Lopes, que representou o Prefeito 
José Jair Franzner.

A noite também foi de homena-
gens aos 200 anos da Imigração Alemã 
no Brasil, cultura muito forte e respei-
tada em Jaraguá do Sul. Familiares de 
imigrantes alemães que se destacaram 
em suas áreas de atuação, e que contri-
buíram para o desenvolvimento social 
e econômico do município, receberam 
uma placa e fl ores como forma de reco-
nhecimento.

“Estas e tantas outras famílias con-
tribuíram de forma signifi cativa para a 
construção da identidade cultural, social 
e econômica da nossa sociedade, assim 
como as demais etnias. Somos uma co-
munidade plural construída com a par-
ticipação de todos que para cá vieram”, 
enfatizou a Secretária de Cultura Espor-
te e Lazer, Natália Lúcia Petry.

Os participantes do evento ainda 
assistiram a uma apresentação do pro-
fessor de bandoneon do Programa Bolsa 
Cultural, Márcio Brosowsky, e também 
a um concerto da Orquestra de Câmara 
da SCAR, cujos integrantes farão apre-
sentações na Alemanha em 2025.

Homenageados
- Famílias de Maximiliano (MAX) 

Schubert; de Georg Czerniewicz; de 
Friedrich Carl Albert Vasel; de Carlos 
Fritz Vogel; de Henrique Marquardt; de 
Hermann Mathias; de Walter Hertel; de 
Carlos Eggert; de Frederico Bartel Jr.; 
de Francisco Frederico Moeller; de Er-
nesto Gotlieb Horst e Emílio Ernesto 
Horst; e Família de Wilhelm Walther.

Programa de troca de 
livros atrai cada vez mais 

leitores
No Programa de troca de livros, 

que ocorreu no sábado (23), na Biblio-
teca Pública Municipal Rui Barbosa, os 
números saltaram de 83 leitores e 95 
trocas na 1ª edição, para 172 leitores e 
145 trocas na 2ª edição. 

A proposta estimula o hábito da lei-
tura e também representa uma oportuni-
dade para conhecer pessoas que curtem 
vários estilos literários. 

De acordo com a secretária de Cul-
tura, Esporte e Lazer (Secel), Natália 
Lúcia Petry, ações que recebem resposta 
positiva da população merecem integrar 
a agenda ofi cial de eventos da secretaria 
de forma permanente.
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Quando uma terrível seca atin-
giu o pequeno vilarejo onde William 
Kamkwamba vivia, noMalaui, sua fa-
mília perdeu todas as safras da estação, 
fi cando sem ter o que comer ou vender, 
impossibilitando também a continui-
dade dos estudos de William. Assim, o 
garoto começou a explorar os livros de 
ciências na biblioteca de sua aldeia e foi 
lá que teve uma ideia que mudaria a vida 
de sua família para sempre: construir 
um moinho de vento.Construída com 
ferro-velho e peças usadas de bicicleta, 
a incrível criação de William levou ele-
tricidade para casa, o que ajudou a famí-
lia a bombear a água de que precisavam 
para cultivar a terra.

Cantinho da Literatura

O silêncio e a calma não são apenas 
a ausência de barulho e de conteúdo. São 
a dimensão mais profunda do nosso ser, 
a inteligência primordial, a consciência 
de que só podemos ser felizes Agora.

O poder transformador do silêncio 
está em nos libertar de nossos pensa-
mentos, medos e desejos, dissipando as 
tensões do passado e as expectativas em 
relação ao futuro. Só no presente pode-
mos descobrir quem realmente somos, 
alcançando assim a paz e a alegria que 
estão dentro de nós.

Neste livro, seguindo a tradição dos 
sutras indianos, Tolle optou por trans-
mitir seus ensinamentos espirituais em 
forma de aforismos. São 200 textos cur-
tos e inspiradores que abordam diversos 
temas, entre eles, o Agora, os relaciona-
mentos, a morte e a eternidade.

Vítor foi abandonado ainda bebê 
dentro de uma caixa de papelão tão frá-
gil quanto ele, e cresceu num abrigo para 
menores. Seu maior sonho é ter uma fa-
mília: pais amorosos e irmãos divertidos 
com quem possa brincar e compartilhar 
segredos. Ele também quer ter uma bi-
cicleta, um cachorro, ser astronauta, co-
mandante de navio ou até escritor, pois 
escreve belas histórias. De sonho em 
sonho o garoto descobre, maravilhado, 
que pode sonhar à vontade, porque eles 
são infi  nitos...Será que os desejos de 
Vítor vão se transformar em realidade? 
Porque, apesar de tudo, de sonhartam-
bém se vive...

Este livro é baseado na vida de Ruth 
e Jack Gruener. Em 1939, aos 10 anos, 
Yanek Gruener assiste à invasão da Po-
lônia pelo exército alemão, estopim da 
Segunda Guerra Mundial. Do início ao 
fi m do confl ito, o garoto passa por dez 
campos de concentração e enfrenta via-
gens em vagões de gado. Faminto, sujo 
e subjugado, ele é um exemplo de per-
severança. Sua jornada é contada neste 
tocante relato.

O que você deseja? Para a maioria 
das pessoas, essa não é uma pergunta 
fácil de responder. Aprendemos a fazer 
um pedido à estrela cadente e a jogar 
moedas nas fontes para ter um desejo 
atendido. Temos muitos, mas temos que 
ter cuidado, pois precisa m ser de boa 
qualidade para que não sejam desperdi-
çados. Este livro traz uma série deles. 
Acrescente os seus ou escolha algum 
que seja do seu tamanho.

Felipe gostava muito de ir à casa da 
vovó. Além dos bolos e doces deliciosos 
que preparava, vovó também era uma 
ótima contadora de histórias. Um belo 
dia, quando o neto a ajudava a fazer uma 
nova colcha, em meio a retalhos colori-
dos, desenhados e cheios de história, os 
dois reuniram e costuraram lembranças. 
A partir desse dia, Felipe passou a com-
preender algo até então desconhecido: 
O sentido da saudade.
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Turismo e Viagens

"A Destino Turismo agora é Proattivi Ne-
gócios Sustentáveis, expandimos nossa 
atuação, mas o amor e dedicação pelo tu-
rismo e sustentabilidade regional continu-
am os mesmos!"

Valéria Assis de Oliveira – Turismóloga e 
Consultora de Viagens e Turismo – Região 
Vale dos Encantos – SC

Daniela Vieira Prenzeler – Turismóloga e 
Consultora em Sustentabilidade e Finan-
ças

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (Contato para pacotes e 
reservas – Whatsapp)
Instagram: @destinoturismo_
@destinoasavessas

PROATTIVI NEGÓCIOS 
SUSTENTÁVEIS

47 99230-8450
Instagram: @proattiviconsultoria

Destinos Turísticos Inteligentes são 
uma tendência crescente na indústria do 
turismo. É uma estratégia desenvolvida 
na Espanha que ajuda as cidades a darem 
maior visibilidade aos atrativos turísti-
cos, com a implantação de tecnologias 
que tornam os destinos mais acessíveis e 
sustentáveis. No Brasil, a metodologia, 
foi adaptada à realidade brasileira, sen-
do implantada em 2021 pelo Ministério 
do Turismo, em parceria com o Instituto 
Ciudades del Futuro.

No país, o DTI é desenvolvido ten-
do como foco nove pilares: Governança; 
Inovação; Tecnologia; Sustentabilidade; 
Acessibilidade; Promoção e Marketing; 
Segurança; Mobilidade e Transporte e 
Criatividade. As cidades que se dispõem 
a implantar as diretrizes para tornar os 
seus destinos mais atrativos, adquirem o 
selo DTI após 80% dos requisitos cum-
pridos pelo plano de transformação.

“A estratégia ajuda as cidades a de-
senvolverem e estruturarem seus atrati-
vos turísticos, de forma mais inovadora 
e sustentável. É uma ação que transfor-
ma realidades, ajudando os nossos desti-
nos a ampliarem a competitividade por 
meio do fortalecimento de eixos estrutu-
rantes que se relacionam com o turismo, 
como acessibilidade, sustentabilidade e 
inovação”, afi rma a ministra do Turis-
mo, Daniela Carneiro.

Qualifi cação
A estratégia brasileira na construção 

de DTI´s, já tem sido disseminada pelo 
mundo. Nessa semana, entre os dias 27 
a 31 de março, a Coordenadora-Geral de 
Planejamento, Inteligência e Inovação 
no Turismo substituta, Bárbara Blaudt, 
foi palestrante do MTur no curso “Dire-
ção e Gestão de Destinos Turísticos In-
teligentes”, realizado em Cartagena das 
Índias na Colômbia, onde apresentou a 
mais de 10 países da América Latina e 
Caribe, além da Espanha, o modelo bra-
sileiro e a estratégia nacional DTI Brasil.

O curso promoveu a capacitação 
de gestores, que já conheciam o modelo 
DTI, expandindo o conhecimento sobre 
elementos fundamentais do modelo de 
DTI, seu sistema de diagnóstico e pla-
nejamento estratégico, indicadores que 
compõem a metodologia e as recomen-
dações necessárias.

Como fazer parte da estratégia 
DTI?

O Ministério do Turismo estabele-
ceu 105 requisitos, que são necessários 
para iniciar um trabalho de desenvolvi-
mento de um destino turístico, visando 
à sua transformação. Entre eles, é im-
portante que os destinos saibam gerir os 
recursos da sua cidade de forma efi cien-
te; proporcionar experiências de quali-
dade para o turista; criar vivências inte-
grativas e oferecer atrativos acessíveis.

Edital aberto
Se a sua cidade se encaixa nos re-

quisitos, atenção! O MTur está selecio-
nando dez municípios para receberem 
uma consultoria que realizará o diag-
nóstico do destino. O objetivo é que, 
com este diagnóstico, cada destino crie 
um Plano de Transformação para cum-
prir com os requisitos mínimos para se 
transformarem em um DTI, além de 
promover um sistema de gestão de Des-
tinos Turísticos Inteligentes. As inscri-
ções estão abertas e fi carão disponíveis 
até o dia 21 de abril. Podem participar 
municípios da categoria A e B do Mapa 
do Turismo.

Atualmente, existem 10 cidades, 
no Brasil, que possuem o certifi cado 
de “DTI (Destinos Turísticos Inteligen-
tes) em Transformação” e que poderão, 
num futuro próximo, receber auditoria a 
fi m de conseguirem o Selo DTI Brasil. 
São: Brasília e Campo Grande (Cen-
tro-Oeste); Recife/PE e Salvador/BA 
(Nordeste); Rio de Janeiro/RJ e Angra 
dos Reis/RJ (Sudeste); Florianópolis/
SC e Curitiba/PR (Sul); Rio Branco/AC 
e Palmas/TO (Norte).

DTI - É inspirado na metodologia 
da Espanha, lançada em 2012, pela SE-
GITTUR (Sociedad Mercantil Estatal 
para la Gestión de la Innovación y las 
Tecnologías Turísticas). As cidades que 
integram o DTI conquistam mais es-
paço no setor do turismo, ampliando a 
competitividade turística, a promoção 
internacional e a oportunidade de inves-
timentos externos.

Proattivi
Quer saber mais? Entre em contato 

conosco na Proattivi.

Fonte: AsCom MTur

Saiba o que torna uma cidade um Destino Turístico 
Inteligente

Feriado da Semana San-
ta movimenta viajantes 

pelo país
O feriado da Semana Santa des-

te ano promete levar turistas de todo o 
Brasil a destinos nacionais a partir desta 
quinta-feira (28.03), seja em busca de 
atividades religiosas ligadas à data ou 
apenas para descansar. Segundo um le-
vantamento feito pelo Ministério do Tu-
rismo, a partir de informações das prin-
cipais concessionárias aéreas do país, a 
expectativa é que mais de 1,6 milhão de 
passageiros circulem pelos aeroportos 
do país.

Turismo religioso
Tradicional data do calendário de 

festas religiosas no Brasil, o feriado da 
Semana Santa movimenta o setor turís-
tico, especialmente pelo deslocamento 
de fi éis para famosos destinos da cele-
bração católica.

Entre os roteiros da fé está o muni-
cípio de Brejo da Madre de Deus (PE), 
onde é realizada, desde 1968, a encena-
ção da Paixão de Cristo de Nova Jeru-
salém. Neste ano as apresentações co-
meçaram no dia 23 e seguem até 30 de 
março, devendo reunir mais de 70 mil 
pessoas no agreste pernambucano.

O famoso espetáculo da Paixão de 
Cristo no Morro da Capelinha, em Pla-
naltina (DF), distante 42 km de Brasília 
(DF), espera receber 100 mil fi éis. O es-
petáculo atrai inúmeros fi éis e turistas, 
que lotam a região ao longo dos dias de 
realização do evento.

Em Minas Gerais, a Semana Santa 
oferece uma programação diversa, que 
une tradições e ritos da fé e da religio-
sidade em missas, procissões e encena-
ções da Paixão de Cristo, entre outras 
atividades. O programa turístico Minas 
Santa, que conta com a adesão de apro-
ximadamente 600 municípios do estado, 
está repleto de atrações e espera receber 
mais de 400 mil turistas neste ano.

Confi ra outras dicas de cidades 
para visitar na Semana Santa

Destinos passam por histórias, tra-
dições e arquiteturas que remetem à re-
ligiosidade brasileira

Bom Jesus da Lapa, no interior da 
Bahia; Ouro Preto, em Minas Gerais; 
Juazeiro do Norte, no interior do Ceará, 
o local procurado por devotos que cos-
tumam acender velas e rezar por Padre 
Cícero; Aparecida do Norte, no estado 
de São Paulo, tem um dos maiores tem-
plos católicos de todo o mundo; e Belém 
- A capital do estado do Pará também é 
um ícone do turismo religioso do país.

Calendário de eventos do MTur
Outros destinos nacionais também 

se preparam para receber fi éis no perí-
odo. 

No Ceará, a Paixão de Cristo de 
Morada Nova encanta moradores e tu-
ristas. Neste ano, serão dois dias de 
apresentação, 28 e 29 de março.

Considerado o maior espetáculo a 
céu aberto da Paraíba e o maior evento 
cultural da região, a Paixão de Cristo do 
munícipio de Cuité (PB), acontece to-
dos os anos na Semana Santa, no Teatro 
Horto Florestal Olho D`água da Bica. A 
programação tem início no dia 28 e se 
estende até 30 de março.

Atraindo turistas ao interior de São 
Paulo, o município de Caraguatatuba 
promove a encenação da Paixão de Cris-
to, no dia 29 de março, considerado o 
maior evento ao ar livre do litoral norte 
paulista.

Fonte: AsCom MTur



 :: 13  Sexta-feira | 29 de março de 2024 | www.jornaldecorupa.com.br JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Prefeito licenciado Claudio Finta, o presidente da ACIAC-Associação Empresarial de 
Corupá, Sr. Guido Giancarlo Müller, a presidente da Câmara de Vereadores de Corupá 
vereadora Bernadete Corrêa Hillbrecht, e o prefeito interino Loacir Campregher

Nesta quinta-feira(28) aconteceu o 
ato de posse do presidente da Câmara de 
Vereadores de Corupá, vereador Loacir 
Campregher, em substituição ao prefei-
to Claudio Finta que estará em licença 
para gozo de férias no período de 01 a 
30 de abril de 2024.

O ato, prestigiado por diversas ou-
tras autoridades e personalidades do mu-
nicípio, também contou com a presença 
de diversos secretários municipais.

O prefeito licenciado, que deixará 
o município a partir do próximo dia 03, 
aproveitou o ato de transmissão do car-
go para recomendar à equipe de servido-
res que sigam desempenhando os bons 
serviços em prol da municipalidade e 
alertando que, mesmo à distância, estará 
atento aos acontecimentos de nossa ci-
dade, inclusive mantendo sempre à mão, 
o seu aparelho de telefone celular.

Loacir Campregher
Ciente do pouco tempo em que fi -

cará à frente do Executivo, além da in-
terinidade de seu comando, o presidente 
da Câmara assume o comando da mu-
nicipalidade, conclamando a todos para 
que o ajudem a enfrentar os desafi os que 
nos estão sendo impostos.

De acordo com Loacir, ele assumirá 
a prefeitura dando continuidade aos tra-
balhos em andamento, “aquilo que está 
em andamento, continuará a ser feito, eu 
assumirei a prefeitura por um período 
de quatro semanas, um tempo curto que 
não me deixará muito espaço para even-
tuais mudanças”, explicou ele.

Corupá – Presidente da Câmara de 
Vereadores assume prefeitura

Ainda segundo Loacir, mesmo com 
o pouco tempo, a intenção é resolver as 
pequenas coisas e as eventuais emergên-
cias que surgirem, “Vamos tentar resol-
ver a situação de algumas estradas do 
interior de nosso município. Temos al-
gumas situações que exigem ação ime-
diata, como o Rio Paulo, a curva na pro-
ximidade da Sociedade Guarani, a Tifa 
dos Milhões, enfi m, vou aproveitar meu 
conhecimento do interior, para circular, 
conhecer de perto os problemas atuais” 
apresentou Loacir. 

Na Saúde: quero visitar os postos, 
ouvir os servidores, ver os problemas 
que nos tem chegado sobre acessibili-
dade; 

Na educação, eu lembro de quando 
eu era pequeno e periodicamente rece-
bíamos a visita em sala, do prefeito. Era 
um momento marcante.

A comunidade tem reclamado mui-
to da situação precária dos parquinhos 
instalados nas comunidades, como o 
Morro do Quentim, por exemplo.

“Sei que terei pouco tempo para fa-
zer ações que eu gostaria, mas quando 
voltar para a Câmara vou ter adquirido 
uma outra visão sobre nosso município 
e as coisas de nossa gente, além da força 
para brigar.”.

Maruim
Perguntado sobre a epidemia de 

maruim e dengue que assola nosso mu-
nicípio e nosso estado, Loacir foi humil-
de, claro e objetivo, “O prefeito de Luiz 

Alves Sr. Marcos Pedro Veber, assinou 
decreto, (ver matéria nesta página) de-
clarando situação de emergência no mu-
nicípio, vou conversar com ele, colher 
informações e, quem sabe, seguir seus 
passos para Corupá”, declarou e pros-
seguiu “temos o exemplo de Chapecó, 
para a dengue, tenho curiosidade sobre 
o uso de drone na aplicação do produto; 
lançar o desafi o para grandes empresas 
nos ajudarem a encontrar a solução. 
Não podemos aceitar passivamente a 
situação do jeito que está.”, considerou 
ele.

Loacir não esconde sua preocupa-
ção, e externou isso em reunião com 
o prefeito Claudio Finta. “Assumo a 
prefeitura num momento em que 3 se-
cretários que estarão participando dire-
tamente do pleito eleitoral, deixam as 
pastas que vinham conduzindo (Wilson 
na Infraestrutura; Veríssimo na Agricul-
tura, Meio Ambiente e Defesa Civil; e 
Cesar na Saúde), além de alguns servi-
dores que pediram desligamento. Ges-
tão empresarial eu conheço e domino, 
mas gestão pública ainda me é novida-
de”, fi nalizou Loacir

Durante o ato de transmissão de 
cargo, Loacir Campregher recebeu de-
claração de apoio do secretariado pre-
sente, da vereadora Bernadete Corrêa 
Hillbrecht, que assume a presidência da 
Câmara em seu lugar, a partir de segun-
da-feira(01), e do presidente da ACIA-
C-Associação Empresarial de Corupá, 
Sr. Guido Giancarlo Müller, que decla-
rou apoio do empresariado corupaense.

Após infestação do 
mosquito maruim, 

Luiz Alves declara situ-
ação de emergência

Após uma infestação do mos-
quito maruim, o prefeito de Luiz 
Alves, Marcos Pedro Veber declarou 
situação de emergência. O decreto 
foi assinado nessa quarta-feira, 27, 
e serve para solicitação de liberação 
de recursos para lidar com uma situ-
ação emergente. 

Segundo a informação do pre-
feito Marcos, a situação saiu do 
controle e tem interferido na vida de 
todos, tanto nas áreas urbana quanto 
na rural. Ele ainda afi rma que já es-
tão em contato com o governo do es-
tado e com profi ssionais da área para 
buscar soluções.

“Estamos sofrendo muito nas 
áreas rural e urbana, de tal modo, 
que tem interferido em nossa saúde, 
bem-estar e qualidade de vida. Pe-
dimos socorro e tentaremos ao má-
ximo investir em possíveis soluções 
para esse problema. Lembrando: não 
existe solução pronta! Mas estamos 
dialogando e buscando alternativas 
para melhorar a qualidade de vida”, 
fi nalizou.


